



**Universidad del sureste
Campus Comitán**

Licenciatura en Medicina Humana

Antropología clínica

Control de lectura

Josué Vázquez López

Grupo: "B" 4 unidad

Primer semestre

Antropología Medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

PASION POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas 1 de julio del 2022

Terapia de encamizamiento médico

21 de junio/2022

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

^{José}
Definición: El llamado encamizamiento terapéutico es una expresión coloquial - popularizada por los medios de comunicación social en las lenguas romances, que traduce de manera parcial expresiva, el término más académico de distorsión, palabra de origen griego que significa (muerte difícil) o (angustiosa). Considera que la expresión de encamizamiento terapéutico implica una intencionalidad o por lo menos, conciencia de que se trata de algo inusual, que no se corresponde en la mayoría de los casos con la situación del médico. La traducción que hace la literatura inglesa del problema que enfrentamos, es la de prolongación innecesaria o fútil de los medios de soporte vital. Esta excepción, sin embargo, no abarca suficientemente la ^{Situación} ~~situación~~ tan frecuente de paciente de irreversible pero no terminal, sujetos a terapias potentes que contraponen los aspectos científicos de la enfermedad por encima de la calidad de vida de la persona que sufre.

Factores causales: Son los factores causales de la conducta distorsionada o obstrucción terapéutica son:

1. Convencionalismo crítico de algunos médicos de que la vida biológica es bien por el que se debe luchar, al margen de consideraciones sobre la calidad de esa vida.
2. Adopción de medidas terapéuticas que contemplan más los aspectos de la enfermedad que al enfermo, afectado de un proceso irreversible.
3. Ignorancia o desprecio del derecho del paciente o de sus representantes legales o familiares en su nombre a rechazar el inicio o continuación del encamizamiento médico.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
José

La Alimentación, Sexualidad y los ritos de Paso

El paso de niño a hombre en distintas culturas en el Siglo XXI... Plaus, circunción, Cacerías, honor... así es el paso de niño a adulto en diversas Sociedades alrededor del mundo.

11 - Ritual de circuncisión: Los vecinos se reúnen a la casa de Sudik Musa para presenciar su circuncisión, que el cirujano, cubierto de blanco, ha de ejecutar sin dar muestra de debilidad. Sudik, se queda quieto como una estatua, y presenciar la imagen ideal de un hombre butano, y en ese se convierte por arte del cirujano.

21 - Colección de armas: Un niño llamado Drew Moore, de 11 años, pasó con su colección de armas de aire y comprimido en su dormitorio, en cuya pared, hay escrito un texto: niño ruidoso cubierto de mugre. En su comunidad de Arkansas, la fuerza y la virilidad son inseparables. No es que no nos guste un hombre que no luce, pero el que luce nos cautiva, dijo su madre.

31 - Drew Moore clava un cuchillo en el corazón de una jabalí mientras su padre, padre, y el perro de la familia inmovilizan al animal. Se trata de una forma de hacer atávica y visceral que ademas suelta el congelador de la casa familiar. Drew, que llama espichando puercos desde que tenía seis años, dice que de mayor quiere ser biólogo.

Lucas

07/06/2022

Dr. Sergio
Jarama Ruiz
Jesús

Aproximación Crítica a las Políticas en Salud Indígena, medicina tradicional e Interculturalidad en México (1990-2016)

Introducción

Roberto Campo Navarro

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron numerosas actividades establecidas en el campo de la Salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas, el reconocimiento jurídico a sus actividades comunitarias, la incorporación en hospitales ubicados en territorio indígena, la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas tradicionales y alternativas - Complementarias etc.

El Indigenismo Mexicano Integracionista

En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por españoles significó por más de 300 años de férreo control colonialista y la interrupción de una reproducción (combinatoria-biológica y sociocultural) de los pobladores originarios locales con los nuevos residentes foráneos europeos y africanos y asiáticos. El colonialismo externo, y luego el interno, dieron como resultado la invariable subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y desvanecimiento de otros grupos culturales al poder. Gracias al surgimiento de la teoría evolucionista se reconfigura un nuevo paradigma, a la par surgió un racismo científico y eurocéntrico desde mediados del siglo XIX, que permitió la idealización de la raza con la nacionalidad, integrando el sentido del mestizo, como base y destino llamado India. A mediados del siglo XX surgió la preocupación estatal por la situación desventajosa de los pueblos originarios, dando origen a la política pública de corte indigenista, es decir, de aquellas acciones dirigidas en los Indios para su normalización y contenidos de alguna manera al sistema del creciente nacionalismo.

Jose Varquén Lopez 7/07/2022

Antropología De la Muerte

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de sus vidas a enfrentar el problema de la muerte, ya sea de un familiar, un amigo o la de uno mismo. En las diversas culturas, una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto.

Introducción: El estudio de la muerte siempre ha estado ligado, a la antropología desde sus inicios, la relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, es la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas.

El primer período: Para los evolucionistas del siglo XIX como E.B. Tylor, la muerte es un suceso más sobrenatural que real. Tylor sostiene que la muerte es un fenómeno que explica dos cuestiones muy importantes, por una parte, no permite entender como el ser humano ha sido construyendo la religión a través de la veneración de los muertos (pasando del politeísmo al monoteísmo), y por otra parte, ha agenciado la idea de que todo individuo posee una alma (animismo), por lo cual se hacen referencias a comprender que cuando algo muere no necesariamente desaparece puesto que "aunque un hombre padece

Bibliografía

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). Roberto Campos Navarro, Edith Yesenia Peña Sánchez y Alfredo Paulo Maya <https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>

Alimentación y sexualidad y lo ritos de paso: Nicolás uribe

https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nino-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi_11175/4

Terapia encarnizamiento medico: Dr. Francés Abel Febre y Dr. Jordi Jans Sabrafen

<https://www.samfyc.es/pdf/GdTbio/201027.pdf>

Antropología de la Muerte

<https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>